
COMPTE- RENDU de l’ASSEMBLEE GENERALE de l’ADAGV 79 
Mercredi 28 juin 2023 

PRESENTS : Christian Brémaud(CAN) ; Sylvie Cousin(adjointe Mellois en 
Poitou) ; Sylvie Deboeuf (ADAGV79) ; Bernadette Demestre(ADAGV79) ; Sylvie 
Fonteneau(ADAGV79) ; Fabienne et Guy Haas (ADAGV79); Guillaume 
Juin(département); Nathalie Lallemand(adjointe Echiré); Christophe 
Laurens (directeur du CIAS Mellois en Poitou; Ruth et Guy Rousseau(ADAGV79) ;
Valérie Voulland (adjointe Niort).

EXCUSES : Patrick Brahut (CSC Niort Souché); Annie Cellerier (Fédération des 
Centres sociaux)  ; Nathalie Coudert(CCAS Niort; Daniel David (Maire de Benet); 
Isabelle Geffard (agglo2b); M. Parrault (collège Denfert Rochereau de St 
Maixent); Lucie Siaudeau(MFR Sèvre Europe Bressuire) ; Michel 
Tempéreau (ADAGV79);Jacques Billy( maired’Aiffres) , Isabelle Tanche 
(présidente ADAPGV86)
Gérard Bobineau (Maire de St Gelais)
1- Extrait d’un documentaire  sur l’incendie à Rouen en 2019 , provoqué sur un 

site classé Soweso : le site Lubrizol . A la suite de cet incendie , une plainte 
avait été déposée par un groupe de personnes du voyage avec l’appui d’une 
avocate contre la métropole de Rouen . Un terrain servant d’aire d’accueil 
provisoire a été trouvé pour héberger les voyageurs sinistrés , dans l’attente 
d’une aire familiale ou de logements en dur .

 
2 – Rapport moral et d’activités en 2022 
Lecture en est faite accompagnée de commentaires . 

Questions : 
- Qu’en est-il du projet de terrain familial sur la CAN ? 

Christain Brémaud intervient en précisant que les sondages effectués auprès des
familles intéressées par une installation sur un terrain familial sont toujours en 
cours . Si la réflexion et les recherches se poursuivent à la CAN , les maires des  
communes concernées par la création d’un terrain familial expriment souvent 
quelque réticence face à certains comportements de voyageurs ( vols de légumes
, destruction de sanitaires ). Le problème de l’aire de Chauray , suite à 
l’occupation de familles particulièrement difficiles , est à nouveau évoqué . 
Christian Brémaud propose que l’association Adagv79 soit associée lors de la 
prochaine enquête réalisée pour trouver un terrain d’habitat adapté . 

- Question de l’aire de grand passage à Niort . Deux missions évangéliques 
attendues ne sont pas venues sur l’aire de grand passage : celle-ci est donc 
restée inoccupée alors que des besoins de terrains d’accueil se font sentir . 



- Agglo2B :  le terrain familial à Cerizay devrait être achevé  en 2024 ; un 
second devrait être réalisé à Bressuire . 

- Fabienne Haas soulève la question des transports scolaires pour les enfants 
de l’aire de Croque Miette en Vendée ; le transport scolaire mini bus a un coût
coûterait trop cher aux gens du voyage , il n’y a pas de quotient familial

- Guillaume Juin souligne que les travailleurs sociaux rattachés aux aires 
d’accueil sont plus actifs dans le nord du département que dans le sud où les 
voyageurs se tournent plus volontiers vers les assistantes sociales . 

- MELLE : les enfants voyageurs sont tous scolarisés et assidus . Le Mellois 
souhaiterait , à l’identique de la CAN , identifier les familles susceptibles 
d’être intéressées par des terrains familiaux . Pas de problèmes dans les 
relations voyageurs et population sédentaire mais plutôt avec les entreprises 
et les entreprises commerciales . 

Le bilan moral et des activités est approuvé à l’unanimité . 

3 – FINANCES 
- 90 % des rentrées proviennent des subventions accordées par des  

communes . 
- Les comptes 2022 sont approuvés à l’unanimité . 

Lecture du budget 2023 : 
Guillaume Juin précise qu’il est possible de faire une demande de subvention au 
département dans le cadre des activités culturelleset de soutien scolaire . ( à 
adresser à Martine Renard : secrétaire de M. Juin ) . Cela soulève la question des  
futures interventions en milieu scolaire . Pour déconstruire les préjugés 
auxquels doivent faire face les voyageurs , on rappelle la nécessité de dialoguer 
et d’informer les enfants sur la vie des voyageurs . 
- Le budget 2023 est voté à l’unanimité
4 – ELECTIONS 
Sophie Fonteneau accepte de faire partie du Conseil d’administration .
Elle est élue à l’unanimité,

5 - DIVERS
- Il est proposé à l’association Adagv79 de se joindre à la MOUS (maîtrise 

d’œuvre urbaine et sociale ) .
- Les représentants de Melle souhaitent une rencontre de l’association avec 

eux  , à l’automne , pour établir des relations entre professionnels et 
bénévoles . 


